

Cuba promueve la cooperación para enfrentar el impacto del cambio climático



Por María Josefina Arce

Una urgencia de estos tiempos es la solidaridad y la concertación de proyectos conjuntos desde el Sur para aumentar la resistencia y reducir la vulnerabilidad de los países menos desarrollados ante los efectos adversos del cambio climático.

Por eso Cuba como presidenta pro tempore del Grupo de los 77+China promueve el diálogo y la cooperación para enfrentar el impacto de este fenómeno en la biodiversidad, economía, sociedad, seguridad alimentaria y la salud.

Y La Habana ha sido en los últimos días un espacio idóneo para el diálogo y el intercambio de experiencias sobre esta problemática entre las naciones miembros de ese mecanismo de concertación política, que representa 80% de la población del planeta.

En la reunión de altas autoridades y ministros de Medio Ambiente, Ciencia, Tecnología e Innovación del bloque, exhortó Cuba a trabajar de manera unida y sostenida, pues los desafíos ambientales no tienen fronteras.

La Mayor de las Antillas expuso las acciones puestas en marcha en el territorio nacional, como parte de su compromiso con el cuidado del entorno y en cumplimiento de lo refrendado en la Constitución de 2019 que refleja el derecho al disfrute de un ambiente sano y equilibrado.

Al respecto puso a disposición de los presentes su experiencia y los logros de su comunidad científica, que tributa al plan del estado para el enfrentamiento al cambio climático, conocido como Tarea Vida.

Cinco acciones estratégicas y 11 tareas dirigidas a contrarrestar las afectaciones en las zonas vulnerables comprende este plan, de cuya implementación se encarga el Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio ambiente.

En este camino también se inscribe la reciente creación de la Fundación climática Iris Unidos por el Clima, que busca sistematizar el conocimiento científico y los saberes acumulados en la sociedad cubana para su aplicación en el desarrollo económico y social ante el impacto del cambio climático.

La entidad será igualmente una vía para el intercambio de conocimientos, la promoción de estudios sobre esa temática y la difusión de sus resultados.

La cita ministerial del Grupo de los 77+China formó parte de la Décimo cuarta Convención de Medio Ambiente y Desarrollo, que ha contado con la participación de representantes de más de una veintena de naciones.

El encuentro del bloque evidenció la importancia que los países miembros le conceden a la cooperación Sur-Sur, una vía promovida por Cuba, como nación y ahora como presidenta pro tempore, para enfrentar unidos los efectos adversos del cambio climático

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/327561-cuba-promueve-la-cooperacion-para-enfrentar-el-impacto-del-cambio-climatico>



Radio Habana Cuba